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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE GRUPOS VULNERABLES 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día doce de julio del año dos mil 

diez, en la Sala de Juntas de la 35 Poniente No. 1901, Esq. c/ 19 Sur de la Ciudad de Puebla, Pue; 

con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 

181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 

cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Lic. Ariel de Gante L.    Rpte. del DIF Estatal 

Lic. Mayra Reynoso Fuentes   Rpte. del Sistema DIF Municipal 

Lic. Carlos Becerril Padilla  Rpte. de la Dirección de Vinculación 

Interinstitucional en el Ayuntamiento 

Lic. Leticia de la Llata Hernández  Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables 

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza   Consejero 

Lic. Erika Godínez Tello     Consejera 

Karla Gallardo Fernández   Consejera 

Mtro. Roberto Delgado Olmedo Consejero 

Raúl Osbaldo Arroyo Araoz  Consejero 

Dr. Wulfrano Torres Pérez Consejero 

C.P. José Ernesto Yitani Damián Invitado Especial-Club Rotario 

Ariadna Lutrillo Arellano Invitada Especial-BUAP 

José Antonio Esquivel Mena Invitado Especial-Scotiabank 

Adriana Cisneros Pieza Invitada Especial 

Alfredo Arizmendi Invitado Especial- CANANCO 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana  

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Julio bajo el siguiente: 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum Legal. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Entrega de Reconocimientos a Instituciones distinguidas por su apoyo a personas con 

discapacidad en el Municipio de Puebla:  

 Scotiabank División Oriente.   

 Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla.  

 Club Rotario Puebla Reforma 2009 – 2010. 

4. Presentación de la Campaña "Las manos también pueden hablar", enfocada a la 

concientización de la sociedad poblana acerca de la importancia de incluir a estas personas 

a la actividad laboral, de estudio y de recreación, a cargo de estudiantes de la BUAP. 
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5. Presentación del tema “Propuesta de reforma laboral en la parte aplicable a grupos 

vulnerables”, a cargo del Mtro. Roberto Delgado Olmedo, integrante del Consejo. 

6. Comentarios al Congreso Ciclista “Vuelta ciclista acompañados con personas invidentes”. 

7. Calendario de actividades para la Capacitación (Taller de Sensibilización hacia las Personas 

con Discapacidad). 

8. Asuntos Generales. 

 Presentación del proyecto de Feria Ciudadana, propuesto por el  Consejo Ciudadano de 

Protección Civil. 

 Recapitulación de acuerdos. 

 

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Presidenta del Consejo da la bienvenida a los Consejeros 

Ciudadanos, invitados especiales y Autoridades del Ayuntamiento, posteriormente hace la 

declaratoria de que existe quórum legal e inicia la sesión; subsiguientemente da lectura a los 

puntos del orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para firma de los 

presentes. 

 

Da la más cordial de las bienvenidas al Presidente del Consejo de Participación Ciudadana, así 

como a los invitados especiales a la sesión, comentando que tanto el Club Rotario apoyó en la 

donación de sillas de ruedas, como la CANANCO prestó sus instalaciones para la realización del 

Taller de Sensibilización, y la Institución bancaria Scotianbank que modificó instalaciones de la 

sucursal Centro para atender a personas con alguna discapacidad.  

 

José Antonio Esquivel Mena.- Invitado Especial-Scotiabank agradece el reconocimiento y señala 

que próximamente habrá más sucursales que serán modificadas para atender a este grupo, así 

como contar con contratos en braile para aquellos que lo necesitan, siendo una institución 

vanguardista en este tipo de contextos. 

 

A continuación el Presidente del Consejo de Participación Ciudadana procede a entregar los 

reconocimientos a cada representante, por el apoyo brindado a los objetivos de este Consejo por 

los Grupos Vulnerables. Felicitando ampliamente al Consejo por las causas logradas.  

 

De igual modo, comenta que ha estado visitando a cada Consejo ciudadano con el propósito de 

exhortarlos a que inviten a nuevos integrantes interesados en los temas del consejo, para que la 

asistencia sea mucho más nutrida, así como invitar a sus consejeros suplentes. Indica que las visitas 

ha cada  consejo han sido satisfactorias, al ver la cantidad de temas que están abordando y que 

las autoridades municipales están participando presentando sus proyectos y planes. 

 

Indica que hay consejos que no han estado muy conformes con las Obras que el Ayuntamiento 

ha realizado, iniciando una dinámica para citar a las autoridades y dialogar los temas para llegar 

a acuerdos concretos, así como planear una fuerte campaña de difusión de los consejos ante la 

ciudadanía, por lo que presenta a la Lic. Adriana Cisneros Pieza, quien apoyará al Consejo, en la 

difusión de los temas de los Consejos Ciudadanos ante los medios de Comunicación. 

 

La Presidenta del Consejo agradece el apoyo del Presidente e informa la actividad que llevan a 

cabo como Consejo, misma que es la realización de la Campaña de Sensibilización, la cual ha 

tenido gran respuesta por parte de las autoridades municipales y de ciertos grupos no 
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gubernamentales, para capacitar a su personal en materia de atención a los Grupos Vulnerables, 

cuyo fin es ir involucrar a la ciudadanía a que en un futuro Puebla Capital sea una Ciudad 

incluyente. 

 

C.P. José Ernesto Yitani Damián.- Invitado Especial-Club Rotario agradece el reconocimiento y 

dice que le sería muy grato seguir apoyando al Consejo, así como difundir ante los Clubs Rotarios 

este tipo de espacios ciudadanos preocupados por el bienestar común. 

 

Alfredo Arizmendi. -Invitado Especial- CANANCO informa que pueden ser aliados en el futuro a 

través del “Proyecto Visión 2015”, el cual es la construcción del Centro México Emprende, 

Complejo de instalaciones con asesoría, consultoría para emprendedores, y pequeñas empresas 

a desarrollar franquicias, planes de negocios, etc., e ir poco a poco capacitando a la ciudadanía 

en diferentes áreas relacionadas a los negocios y a las inversiones. Agradece el reconocimiento a 

nombre de CANACO. 

 

La Presidenta pide que el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera informe como será la entrevista 

con el Candidato electo. A lo que responde el Presidente de los Consejos Ciudadanos que el 

objetivo será presentarle los proyectos o inquietudes de cada consejo, finalizando él, con una 

síntesis general, de lo que son y hacen los Consejos Ciudadanos, el tiempo como siempre, será 

muy controlado para cada Presidente, tratando de ser muy concretos y congruentes. Asistirán los 

16 Presidentes con su vocal o secretario, posteriormente planea hacer otra reunión con todos los 

Consejos en un Auditorio. 

 

La Presidenta toma la palabra y presenta a la Lic. Ariadna Lutrillo Arellano invitada especial de la 

BUAP para que presente la Campaña "Las manos también pueden hablar", enfocada a la 

concientización de la sociedad poblana acerca de la importancia de incluir a personas con 

alguna discapacidad a la actividad laboral, de estudio y recreación. 

 

Lic. Ariadna Lutrillo Arellano.- Toma la palabra y agradece al consejo el espacio brindado para 

presentar el proyecto “Las Manos también pueden hablar”, el cual es un programa piloto 

pensado para enseñar a profesores y estudiantes en ambas  lenguas (Ingles y Francés), meta que 

se maneja en la facultad, incluidas también las dos terminales al plan anterior a Minerva 

(traducción y docencia), con el lenguaje de señas mexicano, para que estos a su vez, puedan ser 

profesores, o intérpretes de alguna persona sorda que llegue a requerir cualquiera de los servicios 

que ofrecen ya sea: LEMO, LELE Y CELE.  

 

Objetivo: Es la Integración de dos comunidades mediante la igualdad de oportunidades, para 

después generar un cambio en la universidad y a su vez en la sociedad. Señala que ha venido 

trabajando, para que las personas con alguna discapacidad puedan aprender algún idioma, 

evitando las barreras de comunicación entre personas con discapacidad auditiva, (docentes y 

estudiantes, se anexa presentación al acta). Solicitando el patrocinio del Consejo Ciudadano de 

Grupos Vulnerables de Ayuntamiento de Puebla, que es uno de los promotores e impulsor de la 

mejora de calidad de vida para las personas discapacitadas. 

 

La Presidenta del Consejo pide que le envíe específicamente, qué participación quiere del 

Consejo para considerarla y apoyarla en lo que desea. Detallando que el consejo está en la mejor 

disposición de apoyar este tipo de causas. 

 

Karla Gallardo Fernández.- Consejera felicita el trabajo que está realizando la Lic. Ariadna Lutrillo 

Arellano, y le sugiere que investigue el tema “turismo adaptado” (en otros países), para darle más 

forma y fuerza al proyecto, y hacer las adecuaciones en un futuro en Puebla. Además de sugerirle 
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investigue el censo de personas con discapacidad auditiva, para que en el mes de noviembre 

brinde datos sólidos de este grupo en Puebla. 

 

Para finalizar con este punto, el Consejero Efrén Bashbush Bauza invita a la Lic. Ariadna Lutrillo 

Arellano que se integre como consejera suplente, y participar en las actividades del Consejo, por 

otro lado, indica que en el momento que tenga tiempo, la llevará ante la Vicepresidenta de la 

fundación Espinosa Rugarcía para que se entreviste con ella, y exista la posibilidad de una 

contratación (por el perfil que está buscando). 

 

La Presidenta del Consejo toma la palabra y comenta que el Consejo de Ecología está 

organizando un Congreso Internacional de Ciclismo para el mes de septiembre 24 y 25, e invita al 

Consejo de Grupos Vulnerables para que participen en la vuelta ciclista, y sean acompañados 

por personas invidentes, por lo que pide al consejero Raúl Araos y al consejero Alejandro Campos, 

atiendan está invitación para hacer la convocatoria y definir el apoyo del consejo. 

 

Igualmente informa que en la Comisión Ejecutiva el Consejo de Protección Civil planteó la 

posibilidad de llevar a cabo una Feria Ciudadana en el mes de Noviembre los días 06 y 07 con el 

propósito de dar a conocer ante la sociedad la finalidad de los consejos en el Municipio (difusión, 

convocatoria, publicidad). Presenta la propuesta ante el consejo para que la conozcan y 

externen su opinión. Cabe señalar que existe la posibilidad de que se realice en el Zócalo de la 

Ciudad, lo cual, causa controversia, porque hay consejos que no están de acuerdo que sea en 

este espacio, y otros consejos que apoyan que sea en el zócalo sin embargo, en lo que acuerdan 

en donde se llevará a cabo el evento, solicita el apoyo de este Consejo para alcanzar el objetivo. 

 

Mtro. Roberto Delgado Olmedo.-  Toma la palabra y comparte sobre el tema denominado 

“Iniciativa de Reforma Laboral” beneficios y obligaciones para personas con alguna 

discapacidad. En donde presenta que la Iniciativa de Reforma Laboral presentada, el 18 de 

marzo del año en curso, por los Grupos Parlamentarios del Partido Acción Nacional incorpora 

propuestas sin distinción de origen o filiación política, e incluye aspectos adicionales que la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social considera pertinentes; en ese sentido, se propone 

modificar, derogar o adicionar 419 de los 1,010 artículos de la Ley Federal del Trabajo vigente. 

 

Se preserva íntegro el artículo 123 Constitucional, mismo que incluye los derechos fundamentales 

de los trabajadores, tanto individuales como colectivos. 

 

La Reforma Laboral no sacrifica derechos laborales, sino que los armoniza con las exigencias del 

actual entorno político, económico y social de nuestro país, para facilitar el acceso al mercado 

laboral y fortalecer la productividad y la competitividad. (Se anexa presentación al acta). 

 

Los Consejeros invitados indican que en el medio empresarial, ha estado a la expectativa de este 

tipo de hechos, y el trabajo que queda es conciliar los intereses de ambas partes y tener normas 

similares a otros países para ser competitivos (Globalización). 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

señala que otros países, de igual modo, tienen eventos lamentables en el tema laboral, la 

jubilación, contrataciones, etc., aunando el desplazamiento de personas entre países para 

trabajar (China).  

ASUNTOS GENERALES 
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En otro contexto la Presidenta informa que el Ayuntamiento autorizó un recurso para llevar a cabo 

la capacitación de policías y agentes de tránsito (Taller de Sensibilización), además de acordar 

con Alianza de Camineros agendar fechas para capacitar a los operadores. 

 

Efrén Bashbush Bauza.- Toma la palabra y propone realizar un evento “Maratón de Piano” (con 

Jessica que es invidente), con el propósito de que se unan patrocinadores y se genere un recurso 

para los proyectos del Consejo de grupos vulnerables, asimismo diseñar un tríptico que indique 

ciertas recomendaciones para la ciudadanía en materia de atención los Grupos Vulnerables y 

prevención. 

 

Los Consejeros abren una discusión de está propuesta argumentando que sería una excelente 

idea, por lo que planean la organización del evento para llevarlo a cabo y en la sesión de Agosto 

aterrizar la propuesta, la Presidenta del Consejo pide invitar al Arq. Oscar Domínguez Presidente 

del Consejo de Ecología quien está organizando el Congreso Ciclista y esperar la solicitud 

detallada de la Lic. Ariadna Lutrillo Arellano. 

 

Siendo las veinte horas de este día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes: 
 

ACUERDOS 

1. Se convocará a la próxima sesión Ordinaria del Consejo el día 09 de Agosto del 2010. 

2. El Consejo conviene apoyar a la Lic. Ariadna Lutrillo Arellano- BUAP, siempre y cuando 

entregue al Consejo la solicitud especifica del tipo de apoyo que desea que el Consejo 

Ciudadano le dedique. 

 


